



## **Newsletter zur Exzellenzinitiative vom 11. November 2011**

Sehr geehrte Damen und Herren,  
liebe Kolleginnen und Kollegen,  
liebe Studierende,

die Vorbereitungen für die Begutachtungen unserer Exzellenz-Anträge laufen auf Hochtouren. Es gibt dabei zwei Arten von Begutachtungen: Hier, vor Ort in Dresden, wird das Zukunftskonzept am 13. und 14. Dezember im Rahmen einer Begehung mit vielen Interviewrunden begutachtet. Unsere Graduiertenschule DIGS-BB muss sich am 6. Dezember in Bonn auf die Probe stellen lassen. Die Cluster CRTD bzw. cfAED sind am 7. Dezember bzw. 12. Januar in Berlin bzw. Bonn an der Reihe.

Der Besuch der Gutachter zur Prüfung unseres Zukunftskonzeptes Mitte Dezember wird derzeit mit hohem Arbeitsaufwand aller Beteiligten vorbereitet. Der Wissenschaftsrat hat inzwischen die Gutachter benannt und der TU Dresden mitgeteilt. Außerdem hat der Wissenschaftsrat festgelegt, zu welchen Themenbereichen aus dem Zukunftskonzept welche Personenkreise der Universität befragt werden sollen. Nach diesen Vorgaben bereitet die TU Dresden inzwischen eine entsprechende Vorschlagsliste mit Uniangehörigen vor, die zeitnah mit dem Wissenschaftsrat abgestimmt wird. Danach steht fest, wer in welchen Runden am 13. und 14. Dezember zum Zukunftskonzept befragt werden soll. Der Rektor hat am 7. November 2011 die Uniangehörigen informiert, die für diese Begehung wahrscheinlich angesprochen werden. Weitere Informationsrunden, vor allem für Nachwuchswissenschaftler und Studierende, werden zeitnah folgen.

In den nächsten Tagen erhalten alle Uniangehörigen vom Rektor per Mail eine kompakte Zusammenfassung des Zukunftskonzeptes, der drei weiteren Anträge und zusätzliche Informationen zur Exzellenzinitiative und zur Begehung. Außerdem erhalten die Dekane und die Professorenschaft einen Foliensatz mit den wichtigsten Informationen zur Exzellenzbewerbung der TU Dresden zur Verfügung gestellt, um bei Bedarf auch in Besprechungen und Vorlesungen über den aktuellen Stand der Exzellenzbewerbung informieren zu können.

Am 8. Dezember 2011 sind alle Uniangehörigen zu einer weiteren Informationsveranstaltung des Rektors eingeladen. Dabei wird Professor Müller-Steinhagen in erster Linie über den Vorbereitungsstand zur Begehung durch die Gutachter informieren. Die Veranstaltung findet in der 6. Doppelstunde (ab 16.40 Uhr) im Hörsaal 2 im HSZ statt.

Zudem startet Mitte Dezember eine Unterstützerkampagne für die TU Dresden, die unter anderem auf Plakaten und im Internet auf die Bedeutung der TU Dresden und der Exzellenzbewerbung für Dresden und Sachsen hinweisen wird und weitere Unterstützer gewinnen will. An dieser Kampagne beteiligen sich hochrangige Vertreter



---

**Pressestelle**

---

aus Politik, Wirtschaft, Sport und Kultur sowie zahlreiche Unternehmen und unterstreichen damit die Begeisterung für die TU Dresden und ihre Exzellenzbewerbung. Ein starkes Zeichen für unsere Universität – unabhängig vom Ausgang der Bewerbung, von der wir am 15. Juni 2012 erfahren werden.

Mit freundlichen Grüßen

Kim-Astrid Magister und Marlene Odenbach